

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Madrid: 1 peseta al mes.—Provincias: 3 pesetas trimestre.—Extranjero y Ultramar: 10 pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados á precios convencionales. Número del día 5 cént. Idem atrasado 25 id.
Punto de venta Plaza de Pontejos

LA VOZ DE MADRID

DIARIO POLÍTICO

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En Madrid: Oficinas de LA VOZ DE MADRID, Corredora Baja, 11.—Provincias: Principales librerías.
La correspondencia debe dirigirse al Director de LA VOZ DE MADRID, Ruiz, 15, segundo.
Punto de venta Plaza de Pontejos

Año I

Martes 20 de Septiembre de 1892

Número 13

Sueños

Las oposiciones, y especialmente la fusionista, que por su propia autoridad se ha declarado en aptitud para obtener el poder en breve plazo, cumpliendo la que considera su misión de presentar al partido conservador incapacitado para seguir rigiendo la nave del Estado, no sabiendo ya que paillo tocar, quiso estos días, con motivo de la llegada á Madrid del señor ministro de Ultramar, hacer patente que entre los actuales gobernantes existen grandes desavenencias que hacen inevitable una crisis precursora de la caída indudable del partido conservador, pues la corona no podrá por menos que de una manera absoluta retirar la confianza que en mal hora le otorgara.

Pues bien, tales sueños, pues que no otra cosa han resultado evidentemente las gratuitas suposiciones fusionistas, se han desvanecido como el humo con la partida del Sr. Romero Robledo para Antequera, donde permanecerá algún tiempo con objeto de restablecerse por completo de sus dolencias de las que ha venido muy aliviado con motivo de su permanencia en las provincias del Norte, durante los rigores del que ya puede considerarse pasado estío.

Ni las recientes conferencias celebradas entre los hombres más conspicuos del partido conservador; ni el cambio de impresiones entre los actuales gobernantes, ni el último Consejo de ministros, en el que cada cual dió á conocer á sus compañeros de gabinete la marcha de los asuntos encomendados á su gestión, siendo aprobados sin que por nadie se mostrara la más ligera discrepancia, y con el beneplácito en todo y por todo del jefe del Gobierno han podido dar lugar ni ocasión á las oposiciones para suponer esas mentadas disidencias en la situación.

Cuando un Gobierno cuenta con el apoyo de las instituciones y de la opinión en general, que ha sabido conquistar con un plan económico que de modo tan claro está llevando á la práctica con gran contentamiento de todos, no puede fraccionarse sin fundado motivo, pues que sería echar por tierra la benéficosísima labor que ha emprendido, único medio de sacar á flote el crédito de la nación que tan comprometido se hallaba.

No es esto decir que no pudiera darse el caso de que, por excepción y por causas meramente personales, nunca políticas, llegara la ocasión de tener que sustituir á alguno de los actuales ministros, pero hoy por hoy, creámos los oposiciones, esto no variaría en poco, ni en mucho ni la marcha administrativa ni la política del gabinete presidido por el Sr. Cánovas del Castillo.

Calme sus deseos el partido fusionista, que tal vez día llegará en que por la fuerza natural de los sucesos obtenga el poder que tanto ambiciona; pero entre tanto tenga la abnegación de no poner obstáculos á la acción patriótica del Gobierno, convencido de que todos cuantos medios se agotan para derribar la situación serán impotentes ante la severidad y celo de los Sres. Cánovas del Castillo, el marqués de Pozo Rubio, que hoy por hoy es el que más laureos ha alcanzado y alcanza, y demás individuos del gabinete conservador.

Calma, pues, calma en las oposiciones, que así es como se demuestra el patriotismo y el verdadero amor á los intereses del país y de las instituciones.

El Centenario

El Congreso jurídico Ibero-Americano

El Gobierno de España estará representado en la siguiente forma:

Presidencia del Consejo de ministros
D. Alejandro Pidal, presidente del Congreso.

D. Emilio Bravo, presidente del Tribunal Supremo.

Conde de Tejada de Valdosera, presidente del Consejo de Estado.

D. Francisco de Cárdenas, presidente del Consejo de Instrucción Pública.

D. Senén Canido, fiscal del Tribunal de Cuentas.

Ministerio de Estado

Marqués de la Vega de Armijo, ex ministro de Estado.

D. Fernando León y Castillo, ex embajador en París.

Duque de Rivas, ministro plenipotenciario.

Marqués de Hoyos, ministro plenipotenciario.

D. Juan Valera, ministro plenipotenciario.

Ministerio de Gracia y Justicia

D. Aureliano Linares Rivas, ex ministro de Gracia y Justicia.

D. Raimundo Fernández Villaverde, ex ministro de Gracia y Justicia.

Conde de Casa-Valencia, presidente de la sección de Gracia y Justicia del Consejo de Estado.

D. Bienvenido Oliver, subdirector de los Registros Civil, de la Propiedad y del Notariado.

D. Augusto Comas, catedrático de Derecho.

Ministerio de la Guerra

Conde de Pallares, consejero de Estado.

D. Manuel Undargaría, consejero togado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

D. Eduardo García y Ruiz, auditor general del ejército y del distrito de Castilla la Nueva.

D. Francisco Javier Ugarte, auditor de distrito del cuerpo Jurídico-militar.

D. Carlos García Alonso, capitán de Estado Mayor y abogado.

Ministerio de Marina

D. Juan Miguel Herrera Orue, ministro togado del Cuerpo Jurídico de la armada.

D. José Galvez y Alvarez, ministro togado del cuerpo Jurídico de la armada.

D. Juan Spottorno, auditor general del Cuerpo Jurídico de la armada.

D. Mariano Donoso de la Campa, fiscal togado del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

D. Santiago Alonso de Villapadierna, oficial del Consejo de Estado.

Ministerio de la Gobernación

D. Venancio González ex-ministro de la Gobernación.

Conde de Esteban Collantes, consejero de Estado, sección de Gobernación.

D. Faustino Rodríguez San Pedro, ex-alcalde de Madrid.

D. Luis Díaz Cobeña, diputado á Cortes.

D. Vicente Olivares Bico.

Ministerio de Hacienda

D. Laureano Figuerola, ex-ministro de Hacienda.

D. Fernando Cos Gayón, ex-ministro de Hacienda.

Vizeconde de Campo Graude, ex-subsecretario de Hacienda.

Marqués del Vadillo, ex director general de lo Contencioso del Estado.

D. Julián Agut, abogado del Estado.

Ministerio de Fomento

D. Santos de Isasa, ex-ministro de Fomento.

D. José Canalejas, ex-ministro de Fomento.

Marqués de Sardoal, ex-ministro de Fomento.

D. Luis Silvela, consejero de Instrucción Pública.

D. Rafael Conde y Luque, catedrático de Derecho.

Ministerio de Ultramar

D. Trinitario Ruiz Capdepón, ex-ministro de Ultramar.

D. José García Barzanallana, presidente de la sección de Hacienda y Ultramar del Consejo de Estado.

D. Francisco Bergamín, director general de Hacienda del ministerio de Ultramar.

D. Federico Pons, director general de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar.

D. Francisco Lastres, diputado por Puerto Rico.

Exposición Histórico-Europea

Entre los objetos raros que se admirarán en la Exposición Histórico-Europea, cuyas instalaciones, como hemos dicho, visitó el sábado el señor presidente del Consejo, figurarán la rica colección de tapices de la Casa Real, que ya cubren los muros de un gran salón de la fachada que da á Recoletos, y constituyen parte de la instalación del Real Patrimonio; preciosos objetos del Museo Arqueológico Nacional, cuya colocación se concluirá en el espacio de tres ó cuatro días; multitud de tablas góticas procedentes de altares que son hoy propiedad de coleccionistas particulares, así como tallas, relieves y esculturas del mismo período; curiosas lámparas y jarrones que han de constituir la instalación de Turquía; la colección del Sr. Cerrolaza, en la que figurarán trípticos, tablas góticas y objetos de Arqueología de gran valor; y la riquísima colección del Imperio austriaco, ya terminada, en una gran sala central de la fachada que da á la calle de Serrano. En esta instalación, el señor Cánovas examinó multitud de objetos de verdadera importancia artística, entre ellos una admirable obra de nuestro gran Velázquez, el retrato del conde-duque de Olivares, de la segunda manera del primero de nuestros pintores.

Los sindicatos

Los sindicatos de las industrias de Madrid se reunieron anteayer para tratar de las fiestas del Centenario.

El gremio de tiendas de vinos ha acordado asistir en colectividad á la procesión que forman los gremios todos, llevando carroza, carbalgata con trajes, banderolas y organización por distritos. Para los gastos que esto ocasiona se acordó que todos los individuos contribuyan, cuando menos, con la cuota de 10 rea-

les, y, para la más numerosa representación del gremio, que se cierran los establecimientos durante las horas de desfile y acudan todos los agremiados á la procesión.

En Barcelona

La Comisión de la Junta creada por el obispo de la diócesis de Barcelona para erigir en Montserrat un monumento conmemorativo del cuarto Centenario del descubrimiento de América ha llegado á Tarragona para practicar en aquella provincia las gestiones necesarias al proyecto indicado.

Los comisionados invitarán á los prelados de las diócesis catalanas á las solemnes fiestas religiosas que se celebrarán en el monasterio de Montserrat para conmemorar el descubrimiento de América.

Los franciscanos

Los prelados de Badajoz D. Fray Francisco Sáenz de Urturi, y de Lugo D. Fray Gregorio María Aguirre, que pertenecen á la Orden de San Francisco, han sido invitados para concurrir á los próximos festejos de Huelva.

También es posible que asistan á dicho acto varios religiosos de la seráfica Orden.

La música mejicana

El día 4 se embarcó en Veracruz, con rumbo á Santander, la banda de música militar mejicana que viene á esta corte con motivo de las fiestas del Centenario, y que se compone de 70 individuos.

Llegará á dicho puerto en la semana próxima, y saldrá inmediatamente para Madrid.

Exposición Histórico-Americana

La Exposición Histórico-Americana no será tan sólo el festejo más importante del Centenario colombiano en España, sino que dejará también un recuerdo permanente y un beneficio importante, por los diversos donativos que recibirán nuestros Museos.

El delegado general, Sr. Navarro Reverter, ha sido informado en términos concretos de algunos de esos regalos, procedentes de Colombia, Santo Domingo y Uruguay; y aunque de manera menos expresa, sabe que varios Gobiernos, Academias y coleccionistas de otras naciones, tanto de América como de Europa, ofrecerán á España numerosos objetos de los que han de figurar en la Exposición del Palacio de la Biblioteca.

La corte en San Sebastián

Anteayer llegó á la capital guipuzcoana el duque de Tetuán, y desde ayer despachará con S. M. como ministro de jornada.

El señor ministro de la Guerra visitó anteayer el cañonero «Conde de Venadito», acompañado de sus ayudantes los Sres. Colégan, Ibarrola y Sagredo, siendo recibido con todos los honores de ordenanza.

Examinó el Sr. Azcárraga el armamento, elogiando el buen gusto con que el comandante ha adornado la popa para alojar en ella á la familia real durante el viaje de Cádiz á Huelva, y quedó muy complacido del buen estado del buque.

La expedición militar que el Sr. Azcárraga realizará probablemente hoy será á Irún, San Marcial, Eriaiz, Velez y Rena de Arcalet, regresando por Oyarzun.

Su objeto es ver Eriaiz, donde se construye el camino de acceso al fuerte proyectado. Están hechos los pabellones provisionales y la subida de aguas.

En los demás sitios se construyen fuertes ó se instalan baterías.

Los expedicionarios almorzarán en Eriaiz.

Por telégrafo

Rusia y Alemania

San Petersburgo 19.—Es creencia general aquí que las negociaciones entabladas para concertar un tratado de comercio entre Rusia y Alemania, no llegarán á un resultado positivo.

Las concesiones ofrecidas por el gabinete de Berlín en su última nota al ministro de Hacienda, son consideradas como deficientes, toda vez que Alemania reclama á cambio de algunas rebajas en los cereales, alcoholes y pieles sin curtir, la casi libre franquicia de importación en Rusia de hierro labrado, hulla y maquinaria.

Bodas de plata de los reyes de Grecia

Atenas 19.—Para el día 27 es esperado en esta capital el príncipe imperial de Rusia, para asistir á las bodas de plata de los reyes de Grecia, que serán celebradas en familia.

Ignórase cuando llegará con el mismo objeto el príncipe imperial de Dinamarca.

Expedición al Congo

Paris 19.—Las noticias recibidas de Abisinia dan cuenta del buen éxito que logra la anunciada expedición al Congo, que dirigirán el capitán belga Hanause y el oficial italiano Bencetti.

Señ muchos los indígenas que se alistán para la expedición.

Las fortificaciones de Turquía

Constantinopla 19.—Se da mucha importancia á la visita que va emprender á las fortificaciones de Turquía el general belga Brialmont, para proponer al sultán en vista de ella un plan completo de fortificaciones en el Bósforo.

Crecida del Nilo

Alejandro 19.—La crecida del Nilo inspira ciertas inquietudes.

El centenario de la república en Francia

Paris 19.—Se han fijado los carteles anunciando el programa de las fiestas que se celebrarán el viernes próximo con motivo del centenario de la proclamación de la república en Francia.

Las proporciones dadas á dichas festividades exceden á los cálculos primitivos, hasta tal punto, que será necesario recurrir á créditos extraordinarios que votarán proporcionalmente las Cámaras, el Consejo general del Sena y el Municipio de París.

Bélgica

Bruselas 19.—No obstante los trabajos realizados por la policía, siguen ignorados los autores del robo cometido en el palacio del conde de Flandes.

La cantidad de los efectos robados se calcula en unos diez mil francos.

Bruselas 19.—Por orden del ministerio del Interior, las autoridades administrativas están procediendo con gran actividad á la formación de una estadística de los obreros belgas que han sido despedidos de Francia, y otra de los obreros franceses que en la actualidad trabajan en territorio belga.

Se cree que estas líneas obedezcan al deseo de ejercitar represalias contra la conducta seguida en los distritos mineros de la frontera, en perjuicio de los obreros belgas.

Irlanda

Londres 19.—En Limerick se verificó ayer un «meeting» en el que el diputado William Redmon, sucesor de Parnell, declaró, en nombre de su partido, que los parnellistas no aceptarían nunca ninguna limitación en la autonomía de Irlanda mientras ésta no comprenda la libertad de todos los irlandeses presos por delitos políticos.

El príncipe de Schaumburgo Lippe

Viena 19.—El estado del S. A. el príncipe de Schaumburg Lippe continúa siendo bastante grave.

Escuadra inglesa

Lisboa 18. La escuadra inglesa visitará nuestro puerto en el mes de Octubre próximo.

Méjico

Méjico 13.—Se ha abierto ayer solemnemente el Congreso.

El presidente de la república Porfirio Díaz, ha expresado el firme propósito del Gobierno mejicano de cumplir sus compromisos económicos.

A fin de alcanzar el equilibrio de los presupuestos de ingresos y gastos, se presentarán al Congreso nuevos proyectos de ley.

El Congo

Bruselas 18.—Los rumores circulados de haber ocurrido un nuevo incidente en las fronteras del Estado independiente del Congo. Todo se reduce á haber sido cogido en territorio del Congo un soldado armado de la escolta del jefe de la misión francesa al Alto Oubanghi, y el cual había pasado la frontera ra inadvertidamente.

Las autoridades del Congo dieron cuenta de dicho suceso al jefe de la misión, y remitieron á ésta el soldado detenido.

El discurso de Mr. Carnot en Poitiers

El discurso pronunciado por Mr. Carnot, contestando al brindis del alcalde de Poitiers, tiene algo de discurso-programa de política interior, y por esta circunstancia ha llamado la atención. También se ha notado que el presidente habló en nombre del Gobierno, y que, al contestar á los deseos manifestados por el alcalde de verle continuar ocupando el primer puesto de la República, Mr. Carnot le hizo con cierta reserva, si bien trató de descartar su personalidad.

«Nuestra querida Francia—dijo á este propósito—encontrará siempre fieles sentimientos, prontos á obedecer sus soberanas voluntades, cuando llegue el día de deber confiar de nuevo la custodia de su bandera y de sus instituciones.»

No hizo alusión alguna á las relaciones exteriores de Francia, ni á la paz ni á la guerra; aseguró tan sólo que el país no deseaba más bienes que «la concordia y la libertad en el interior», y «la paz y la estimación del mundo.»

Hablando de las reformas que de la República esperan «los que trabajan y los que sufren», Mr. Carnot dijo que estas reformas tan sólo podrán realizarse gozando en todas partes la unidad moral, de la cual es tan admirable ejemplo el ejército francés.

En suma: un discurso gubernamental, sin más nota saliente que los propósitos manifes-

tados del sostenimiento del orden en el interior y de las pacíficas relaciones con todo el mundo.

El vicario general de los dominicanos

Preocupada la atención del mundo católico, y principalmente de los Gobiernos de Europa, por la elección del jefe de la Compañía de Jesús, ha pasado poco menos que inadvertida la del Padre Liberier, nuevo vicario general de los dominicanos, á cuya vasta instrucción y altas dotes de carácter, unidas á una severidad de costumbres ejemplar, ha debido ser elegido para tan importante cargo.

El Padre Liberier dista mucho de combatir las ideas y los hombres modernos: se le tiene por liberal y se le encomia por benévola indulgencia con que trata de atenuar los defectos ajenos.

Ha recorrido toda la América, especialmente las Repúblicas españolas; es gran conocedor de nuestra historia, y habla y escribe perfectamente nuestra lengua.

Como demostración de su gran mundología se cita el hecho de haber sido prior durante doce años en el pueblo de Arcachón, de cuya pequeña localidad fué una especie de señor absoluto, sin que jamás se hubiera granjeado la más pequeña enemistad.

Carta de Cataluña

Tarragona 17 Septiembre 1892.

Elecciones

Anteayer se procedió á la proclamación de los candidatos que han triunfado, en la forma siguiente:

Capital.—Alvarez y Huguet, adictos, Querol y Huguer, fusionistas.

Reus.—Pascual y Roig, adictos, Borrás, fusionista, Mayner, posibilista.

Valls-Montblanch.—Orga, fusionista, Batlle, conservador disidente, Bernat, carlista y Espuglas, posibilista.

Han sido derrotados en el primer distrito, Rossell, conservador disidente, Machona, fusionista disidente, Andreu, Badia y Amador, republicanos.

En el segundo, Serra, regionalista, un conservador y un carlista.

Y en el tercero, Maroles, reformista, Cabestany y Sarró, fusionistas disidentes y Martí, adicto.

Todos los candidatos del partido fusionista que reconocen la jefatura indiscutible del excelentísimo señor conde de Rius, han triunfado por inmensa mayoría.

Los ministeriales, han sufrido las consecuencias de la sensible perturbación que vienen sosteniendo dentro del partido, unos cuantos disidentes, que se han revelado contra los antiguos jefes.

Continúa la crisis

La paralización comercial, y la falta de trabajo, tocan ya á su último colmo en perjuicio de las clases industriales que no encuentran medio de sostenerse, siendo diario el cierre de establecimientos, repetida la emigración de familias enteras, que se ven precisadas á levantar su domicilio en busca de medios con que atender á su subsistencia.

La corporación municipal, permanece im-impasible é indiferente, ante los males que aquejan, cuando la necesidad reclama obras públicas para detener la dispersión y dar trabajo á los muchos braceros que viven en la miseria y en la indigencia, sin que haya ni remota esperanza respecto á la construcción del mercado, á la vivienda, cuarteles y otros edificios indispensables.

Tampoco se ha premiado cual corresponden, el enlace de trenes de la línea del Norte con la de las vías, cuya falta viene irrogando grandísimos perjuicios á la capital.

Cuestión vitícola

La cosecha del vino ha sido bastante regular, pero este artículo continúa del todo encallado y se cotiza á tan bajos precios, encallado y se cotiza á tan bajos precios, que sino cambian pronto las circunstancias, no se podrán obtener buenos resultados, siendo im-impasible el sostenimiento de los propietarios. El corresponsal.

SEPULTURA

del primer marqués de Comillas

En la fundición artística de Masriera, en Barcelona, se ha fundido una magnífica lauda de bronce destinada al panteón del primer marqués de Comillas, en la suntuosa iglesia levantada por el mismo y por su sucesor en la población de su título.

Hizo el proyecto de la lauda el arquitecto D. Luis Domenech y Montaner, ajustándose á los buenos tipos del arte ojival.

Ocupa el centro de la lauda el escudo de los señores marqueses de Comillas, puesto sobre una áncora y algunos otros atributos, que recuerdan los servicios prestados á su patria por el difunto primer marqués de Comillas.

La corona del escudo, los cuarteles del mismo, todos los pormenores del centro de la lauda están dibujados con verdadero arte, en bajo relieve apenas pronunciado, pero tratado de un modo que por los efectos de luz salgan perfectamente acusados todos los detalles.

Rodea la lámpida, también á semejanza de las góticas, una inscripción de este carácter, muy robusta, que dice: «Sepultura del primer marqués de Comillas, Excmo. Sr. D. Antonio López, y de su familia.» La fecha «1892» en que se ha fundido y colocado en el enterramiento, se lee al extremo del escudo de armas.

Mide la lauda 2'85 metros por 1'32, y produce artístico efecto.

De aquí y de allí

Una importante casa de París ha construido unos vehículos, á que se da el nombre de «Carros de salida», que están provistos de los aparatos é instrumentos necesarios para extinguir los incendios á los primeros momentos.

Estos carros son de hierro y madera y de grande altura. Debajo del estribo del pescante tienen dos bocinas para avisar al público que deje libre el paso por las calles al pasar el carro cuyas bocinas suenan por medio de una palanca, en la que apoya un pié el cochero. Por bajo del pescante, á uno y otro lado, tienen dos cajas, en una de las que van varias herramientas, y en la otra un aparato eléctrico para producir luz. Otra caja, de la que parte un tubo, conduce el aire necesario para los bomberos que, vistiendo la careta y la blusa Moris, tengan que penetrar por entre el humo. En el centro de la parte inferior del carruaje se hallan otras dos cajas con diversos aparatos é instrumentos, y en la parte superior tres bancos, en los que pueden sentarse nueve hombres, que con tres más del pescante suman los doce, dotación de cada carro. Debajo de uno de los bancos se halla otra caja, en la que van pteos, cuerdas, faroles, etcétera, y á la parte posterior va sujeto con cadenas un rodete con mangueras. En la parte superior del vehículo, entre los bancos, van varias escalas correderas que llegan hasta un segundo piso.

El parque de bomberos de Barcelona posee tres de estos carros, que en su conjunto son ligeros y esbeltos pudiendo arrastrarlo dos caballerías.

¿Cuándo los tendremos en Madrid?

El profesor G. Torbes ha presentado á la *British Association* un proyecto de alumbrado eléctrico para la ciudad de Edimburgo, cuya singularidad consiste en el aprovechamiento del calor producido por los aparatos destructores de los distritos de la ciudad.

Este calor, recogido en los hornos destinados á aquel objeto, servirá para vaporizar el agua, y el vapor moverá unas bombas elevadoras que durante el día llenarán un gran depósito situado á 200 metros de altura en una meseta, sobre el nivel de la fábrica de electricidad.

De los cálculos hechos por el inventor del proyecto, resulta que se dispondrá en los árboles de las turbinas que aprovecharán este salto artificial, de una fuerza de 23.000 caballos.

Leemos en un periódico de New York que los encargados para el establecimiento de la magnífica biblioteca de Tilden, que tanto impulso ha de dar al desarrollo de los conocimientos científicos en aquella ciudad, han elegido, confiados en la aquiescencia de las autoridades municipales de la población, que es casi seguro den su consentimiento, el parque de Bryan, incluyendo el espacio actualmente ocupado por el antiguo depósito de aguas, local limitado por las avenidas 3.^a y 5.^a y las calles 40.^a y 42.^a

El edificio que á este efecto se construya en lugar tan apropiado, será un verdadero adorno arquitectónico de New York, y digno por su grandiosidad de contener los 1.500.000 volúmenes que en él han de depositarse.

Además de los grandes salones de la biblioteca, se proyecta hacer una serie de pequeñas habitaciones, conteniendo mesas pequeñas para facilitar el estudio y que éste pueda hacerse con la mayor tranquilidad.

El edificio ocupará unos 9.000 piés cuadrados, siendo su longitud de 715 y su anchura de 300.

Se procurará que la ventilación y las luces sean todo lo perfectas posibles.

El cólera

Parece son más satisfactorias las noticias recibidas durante todo el día y noche de ayer relativas á la epidemia cólerica.

Por lo pronto el cónsul español en Tolosa ha teleografiado nuevamente á nuestro gobierno, afirmando que allí no existe caso alguno sospechoso, y que solo en un cuartel hay enfermos algunos soldados de calentura.

En Hamburgo en las últimas veinticuatro horas ha habido 663 invasiones y 201 defunciones, y han sido enterrados 330 cadáveres.

Los cementerios y las iglesias de Hamburgo están constantemente invadidos por numerosa multitud.

Los teatros han vuelto á abrir sus puertas, y están poco concurridos.

El príncipe de Bismarck ha escrito al Senado de la populosa ciudad comercial expresando sus simpatías por los desgraciados que sufren á consecuencia del cólera.

La junta de socorros ha abierto cinco grandes salones donde se sirven comidas gratuitamente.

Ayer hubo en París treinta invasiones y siete defunciones.

En los barrios de la Magdalena y de la puerta de Saint Martín se han registrado algunos casos.

En la calle de Vienne ha muerto un cólerico.

En los suburbios ha habido once invasiones y seis defunciones, según los datos de la Prefectura.

En el Hospital de la Pitié ha muerto un enfermero, hombre trabajador, de treinta años de edad.

Ha estado asistiendo cólericos desde que comenzó la epidemia.

Anteayer se sintió atacado, y exclamó al observar los primeros síntomas: ¡estoy perdido!

Su esposa es enfermera del Hospital de los Niños enfermos.

Las noticias de América son las que más impresión han causado.

Según telegramas de Buenos Aires, el vapor trasatlántico «América», con gran número de pasajeros, ha llegado á aquel puerto con bandera de muertes epidémicas á bordo, declarando á las autoridades sanitarias que durante la travesía habían ocurrido á bordo 24 defunciones de cólera.

Lo extraño es que el «América» no proceda de ningún puerto tenido por infestado, sino de Génova.

En Buenos Aires la alarma producida por la noticia ha sido considerable, pero el buque ha sido rigurosamente aislado.

De Nueva York, comunican que la comisión de sanidad de Islip, población de la isla de Fire, no ha tomado ningún acuerdo ni hecho preparativo alguno para el desembarque de los viajeros conducidos por los vapores trasatlánticos.

El comandante de las tropas ha doblado sus guardias en los muelles y ha enviado un destacamento de soldados á la isla.

El gobernador Mr. Flower ha ordenado al comandante que mantenga el orden en la isla á todo trance.

Ha habido un nuevo caso de cólera en el vapor «Bohemia» y otro en el «Scandia».

Se ha dicho también que se habían registrado algunos casos de cólera morbo asiático en Galveston, Estado de Tejas.

Es tan exquisito el celo de las autoridades, en cuanto se refiere á la salud pública, que ayer se prohibió la introducción en Madrid de 16 carneros que se intentaba realizar por el fiato de los Cuatro Caminos, por suponer que padecían enfermedad infecciosa.

Efectivamente, reconocidas dichas reses por el profesor veterinario del distrito, certifió que padecían de viruela.

Las nuevas disposiciones que ayer anunciamos, y que publica la *Gaceta*, son para que sean sometidas á tres días de observación las procedencias de los puertos de Italia entre Nápoles y Salerno, ambos inclusive, y de Grangemouth, en Escocia.

Las noticias oficiales dicen que no había ayer ninguna novedad sanitaria en Nápoles, Capri, ni Toulouse. En esta última población continúan infestados de tifus los cuarteles.

Tampoco hay novedades en las tripulaciones y pasajeros que sufren cuarentena en el lazareto de la Pedrosa.

Sección de noticias

Las fiestas de Huelva

El Ayuntamiento y la Junta Ejecutiva de las fiestas del Centenario de Colón, no se dan punto de reposo para organizar los festejos y recibimiento que ha de hacerse á S. M. á su llegada á aquella capital.

Los trabajos de ornamentación de las carrozas adelantan con rapidez, á pesar de la enfermedad del escultor Sr. Cessola que los dirige.

El monumento que se construye en la Rábida á la memoria de Colón, bajo la dirección del arquitecto señor Velazquez, no estará terminado para el 12 de Octubre, fecha señalada para su inauguración.

Al objeto de suplir esta falta, parece que se proyecta adornar la columna con las algarifas que ha de ostentar vaciadas en yeso, para poder celebrar la ceremonia á presencia de sus Majestades.

Anteayer comenzaron las obras en el edificio de la Diputación provincial para formar en el centro de la fachada una gran tribuna desde donde S. M. la Reina Regente pueda presenciar los festejos que en la plaza de la Merced se celebren.

Los alcaldes de los pueblos de la provincia han llegado á la capital llamados por el gobernador para comunicarle oficialmente la visita de S. M. con objeto que los de los pueblos del tránsito le preparen cariñoso recibimiento, y á más asistan á la capital el día 12 de Octubre comisiones de todos los Municipios con sus estandartes y banderas para la procesión cívica que en dicho día ha de celebrarse en honor á nuestra augusta soberana.

El Ayuntamiento de Trujillo enviará á Huelva una comisión de su seno, por ser patria del insigne descubridor del Perú para que le represente en las fiestas.

De Medellín, patria de Hernán Cortés, asistirá otra comisión del Ayuntamiento.

La Administración del Correo Central se traslada accidentalmente al edificio que en la calle de Atocha ocupó la delegación de Contribuciones del Banco.

Se trasladarán en él los negociados de certificados ordinarios é impresos, Cartera, prensa y estafeta de cambio.

Esta semana se despacharán en Madrid los siguientes correos para Ultramar.

Isla de Cuba.—Lunes, vía Coruña, martes, vía Santander (vapor francés); viernes, vía Vigo; lunes, miércoles, jueves y sábado, vía Nueva York.

Puerto-Rico.—Lunes, vía Coruña, viernes, vía Vigo.

Filipinas.—Miércoles, vía Brindisi.

América del Sur.—Lunes y sábado, vía de

B. Benigno Soto

Los vecinos del barrio de la Prosperidad desean que una de las calles de aquel barrio lleve el nombre del difunto concejal D. Benigno Soto, que tanto hizo por él.

Así parece que lo han solicitado del alcalde, el cual creemos nosotros que no ha de tener dificultad en tan justa petición.

Ha fallecido el consul de España en Mogador, Sr. Fierro y Cruz. Era uno de los africanistas más entusiastas y más entendidos.

Varios vecinos de la calle de las Infantas, en el trayecto que media entre la plaza de Bilbao á la calle de Puercarral se quejan del mal estado del empedrado de la misma, pues ocurre que cuando llueve ó riegan tienen que

cerrar las portadas, á causa de que los carruajes que transitan llenan de barro aquéllas y los escaparates motivo á los muchos baches que hay en dicha calle.

Ha fallecido en Valencia D. Vicente Pérez, padre de nuestro querido compañero el activo é inteligente periodista Sr. Mencheta, á quien damos nuestro más sentido pésame, y la deseamos tenga resignación cristiana para sobrellevar pérdida tan irreparable.

El sábado fué fusilado en Trujillo (Honduras) el general Nulle, jefe de la revolución que estalló en aquella República durante el mes de Junio último.

Según telegrama oficial ayer ha quedado la vía libre entre Córdoba y Belmez.

En la estación presente más que en ninguna otra, en que los descuidos y falta de higiene dan un contingente tan desconsolador á los cementerios de seres tan queridos como son los hijos, es de interés vital para todos, lo que copiamos de la *Revista de Ciencias Médicas*:

«Por temperamento dudamos de los preparados farmacológicos que se consideran como específicos de muchas y distintas enfermedades; pero respecto á los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez lo decimos con convicción y entusiasmo, casi pueden ser considerados como específicos para la curación de la diarrea de los niños.

«Como se comprende, el tratamiento debe variar según los casos; pero siempre con el uso de los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez hemos podido observar las siguientes ventajas sobre todos los demás preparados:

1.^a Rapidez en el modo de obrar, evitando con sus efectos las complicaciones que suelen acompañar á las diarreas de los niños, como son: enfamecimiento, convulsiones etcétera, etc.

2.^a La completa tolerancia del medicamento por el enfermo.

3.^a No entrar en su composición sustancias alguna opiada que pueda contraindicar su uso por temor á los efectos terribles de estas sustancias en los niños.

4.^a No ser frecuente la recidiva después de su empleo.

5.^a La completa integridad del aparato digestivo después de su uso para verificar todas sus funciones.»

Según el *Boletín Meteorológico* de Noherleesoom, no ha de distinguirse por lluviosa la segunda quincena de este mes, como no sea del 18 al 20 y del 26 al 29.

En el primer período será de poca intensidad el mal tiempo; todo lo más, el día 20, algunas lluvias y vientos en el N. y en la región del Mediterráneo.

Del 26 al 29 ocurrirá el segundo período del mal tiempo, cuya mayor intensidad se anuncia para el día 28.

Las lluvias serán generales, con vientos variables, predominando los de entre SE. y NO. Temporal en nuestros mares.

Pocos momentos antes de la salida del segundo expreso de Burgos, un hijo de un empleado del ferrocarril encontró, la noche del viernes, una travesía colocada en la vía cerca del sitio en que chocaron los trenes el día 23 de Septiembre del año pasado.

Al intentar quitarla fué apedreado por dos hombres.

Avisó á los guardias de consumos de un puesto próximo, y se puso en conocimiento del jefe de la estación y de las autoridades. El paso quedó libre, sin que los autores del atentado parecieran, á pesar de que la guardia civil recorrió la línea en todas las direcciones.

El juzgado trabaja en el asunto que tan fatales consecuencias ha podido traer para los viajeros del segundo expreso Lisboa; martes y jueves, vía Coruña; miércoles, vía Vigo.

El número 246 de la *Última Moda* contiene 19 modelos de trajes completos y de cuerpos de gran novedad y 11 de preciosos labores. El regalo es un figurín acuarela que reproduce dos modelos de mucha oportunidad: uno de amazona y otro de traje de caza. En el mismo número aparece la página 6.^a del «Tratado de corte de prendas de vestir», en la que figuran cinco grabados.

La administración remite gratis números de muestra. Basta dirigir el pedido á las oficinas, calle de Claudio Coello, 13, Madrid.

Precio de la suscripción: 3 pesetas trimestre

Por falta de número no pudo celebrarse ayer tarde sesión en el Ayuntamiento la Junta municipal de Asociados.

El alcalde Sr. Bosch ha dirigido á los señores tenientes de alcalde una circular ordenando que para las próximas fiestas del Centenario se pongan vallas pintadas en todos los solares, así como también las casas en construcción por donde ha de pasar la cabalgata se dispongan convenientemente.

Dicha circular establece otras medidas de policía urbana decor á Madrid.

Según dicen á un periódico de Málaga, el famoso bandido Lorda ha escrito una carta á un propietario de Montejaque diciéndole que se prevenga «contra algunos pillos que toman su nombre para pedir dinero».

En dicha carta añade que procurará vengar la muerte de su inseparable amigo el «Pitero».

Ha fallecido en Madrid, víctima de larga y penosa enfermedad, el joven autor cómico D. Enrique Sánchez Peña.

Entre las obras que escribió figuran, como más acabadas, «Los extranjeros», «La fuente de los milagros», «Caretas y capuchones» y «El paso de Judas.»

El Sr. Sanchez Señá era muy laborioso y muy modesto.

El sepelio se verificará mañana á las diez. Descanse en paz!

Las fiestas de Cantillos, Ventas del Espíritu Santo y Pueblo Nuevo, prometen ser notables en el mes próximo.

El día 10 habrá verbena en las Ventas, fuegos artificiales y bailes campestres.

El 11 diana en Pueblo Nuevo, función de iglesia y sermón.

Por la tarde procesion, que bajará á las Ventas. Por la noche fuegos artificiales, bailes é iluminación á la veneciana.

El 12 corrida de becerros de Colmanar Viejo, que serán lidiados y estoqueados por los socios industriales.

Estado sanitario de Madrid durante la semana última, según *El Siglo Médico*:

Continúa siendo satisfactorio el estado de la salud en Madrid, pues aparte de los padecimientos habituales y los naturales cambios que las influencias estacionales determinan siempre, no se observa ninguna tendencia, á la presentación ni al aumento en sentido epidémico de ninguna enfermedad infecciosa.

Los estados dispépticos agudos, los reumatismos musculares y articulares agudos y las fiebres palúdicas han sido los padecimientos que con mayor frecuencia se han presentado en esta semana.

En la nueva plaza de Colon, de Salamanca, se colocó anteayer la primera piedra del monumento que ha de erigirse á la memoria del descubridor de América.

Después de bendecida por el dean de la catedral, se encerró en ella el acta de la ceremonia, firmada por individuos de todas las comisiones representadas en el acto; una moneda de cinco pesetas de este año, una medalla de oro conmemorativa del cuarto centenario del descubrimiento de América y números del *Boletín Oficial*, del *Boletín de Primera Enseñanza* y de *El Adelanto*, del día.

En una tribuna, adornada con gallardetes y escudos de Salamanca, presenciaron la ceremonia las comisiones de todas las clases y elementos oficiales.

La banda provincial amenizó el acto, que fué presidido por el alcalde.

El Sr. Pidal va á San Sebastián con objeto de tener la honra de dar cuenta á la Reina Regente del proyectado matrimonio de su hijo D. Pedro con la señorita doña Jacqueline Guilhou, hija de los opulentos dueños de la fábrica de fundición de Mieres.

Después irá á Zarauz para asistir á la boda de una sobrina de los condes de Guaquí.

Ayer tarde se reunió en la Casa de la Villa la Comisión de ensanche.

El ganado vacuno y lanar

Escriben de algunos pueblos de la provincia de Sevilla que empieza á llamar la atención el descenso del precio del ganado, descenso que se acentúa bastante.

Lo mismo sucede con las lanas, la baja de cuyos precios es mayor cada día, tanto que el esquillo del ganado ha producido á muchos labradores la tercera parte que otros años.

Y, sin embargo, la carne no baja de precio.

El viernes se declaró un incendio en las cucares de Stowe House, donde vive el conde de París.

Las pérdidas son insignificantes, pero dos picadores recibieron contusiones graves.

Con verdadera solemnidad se verificó anteayer tarde en el Colegio de Huérfanos de Infantería de Aranjuez la distribución de premios á los alumnos de uno y otro sexo que obtuvieron notas especiales en los últimos exámenes.

El festival resultó brillantísimo, presidiéndole el general Teijeiro, acompañado de sus ayudantes, madre superiora, jefes, profesorado del establecimiento, administrador del real patrimonio y autoridades civil y eclesiástica.

Según *El Siglo Médico*, continúa siendo satisfactorio el estado de la salud en Madrid; pues aparte de los padecimientos habituales y los naturales cambios que las influencias estacionales determinan siempre, no se observa ninguna tendencia á la presentación ni al aumento en sentido epidémico de ninguna enfermedad infecciosa.

Los estados dispépticos agudos, los reumatismos musculares y articulares agudos y las fiebres palúdicas han sido los padecimientos que con mayor frecuencia se han presentado en esta semana.

Ayer de madrugada se declaró un incendio en una confitería de Guadalajara, siendo sofocado al poco tiempo, sin otras pérdidas que las de anaqueles y enseres.

A pesar de que por lo avanzado de la estación van regresando á Madrid algunos personajes políticos, los círculos adquieren poca animación y no se habla de ningún asunto digno de especial mención.

Lo único que ayer se comentó y produjo, en principio, alguna alarma fué la noticia publicada por nuestro estimado colega *El Liberal* dando cuenta de supuestos y numerosos casos de disentería ocurridos en el Campamento de Carabanchel.

El ministro de la Gobernación conferenció en su despacho con el capitán general señor Pavía, y éste le aseguró terminantemente que en Carabanchel se disfrutaba de perfecta salud y no existen en el campamento casos de disentería.

El general Pavía, con el fin de cerciorarse, estuvo ayer mañana en el campamento.

Según el parte facultativo de los médicos de éste, existen en el hospital del mismo 39 enfermos y de éstos, 20 lo son de vejez;

quedando, por lo tanto, 19 que padecen enfermedades comunes. Entre los 19 hay varios procedentes de Archena, que están en el período de convalecencia.

El número de hombres acampados, de los cuatro regimientos que allí hay y que son los de Cuenca, Covadonga, León y Baleares, asciende á 2.749. Resulta, pues, que la salud que se disfruta en el campamento es excelente, mejor si cabe que en la población, en cuyo hospital militar hay en la actualidad 286 enfermos, procedentes de las fuerzas de infantería y caballería de guarnición en Madrid.

Ayer tarde se suponía que alguien interesado en que las fuerzas acampadas regresen á Madrid, ha sido el inventor de la noticia que, más ó menos abultada, ha llegado á la redacción del colega aludido, donde de buena fé la han creído exacta, siendo inexacta en absoluto.

Las noticias que se reciben sobre la marcha de la epidemia cólica en Europa, continúan siendo satisfactorias.

Nuestro consul en Tolosa (Francia) participa por telégrafo al ministro de la Gobernación que el estado de salud pública en aquella capital continúa siendo excelente, y que los cuatro enfermos que algunos creyeron atacados de cólera, fueron víctimas de una intoxicación.

El Sr. Romero Robledo visitó ayer tarde en el hotel la «Huerta» al Sr. Cánovas del Castillo, con objeto de despedirse y ambos celebraron una breve conferencia.

En el expreso de Andalucía salió anoche para Antequera el ministro de Ultramar acompañado del jefe de sección del ministerio señor Solsona.

Anoche como lunes se vió sumamente concurrida la residencia particular del presidente del Consejo de ministros. Entre los asistentes se veía á los señores subsecretario de Gobernación Sr. Dato, presidente del Tribunal Supremo Sr. Bravo, gobernador civil señor marqués de Bogaraya, presidente de la Audiencia Sr. Lavin, fiscal de la misma Sr. Bar nuevo y otras muchas personas distinguidas.

Ha sido admitida la dimisión que tenía presentada el alcalde de Jaén.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido un telegrama circular á los gobernadores civiles, participándoles que no existen casos de disentería en el campamento de Carabanchel, y que, por lo tanto, son inexactas las noticias publicadas respecto de esto.

La ponencia nombrada por la Comisión que ha de dictaminar sobre los proyectos presentados para la fundación del Banco Militar, ha discutido ayer el del Sr. Novo y Colson, con asistencia de éste.

El Sr. Novo y Colson contestó satisfactoriamente á todos los puntos que fueron motivo de consulta, reiterando su firme creencia de que su proyecto no podría ser viable sino mediante una Ley que concediera los indispensables privilegios consignados en él.

La ponencia tomó nota de estas declaraciones y agregó á los Estatutos el plego de pequeñas enmiendas que el autor consideraba pertinentes y que le han sido aconsejadas por generales y jefes del Ejército, partidarios de su estudio.

También acordó citar para hoy á algunos otros señores que tienen hechos trabajos relativos á sociedades de crédito militares.

Créese que muy pronto emitirá la ponencia su informe.

Los periódicos republicanos dedicaron ayer un recuerdo á la intenciona de sublevación militar en Madrid el 19 de Septiembre de 1886.

Crónica de espectáculos

Alcal

Según nos manifiesta la empresa del régio coliseo, no es cierto que se demore la inauguración de la temporada por tener que dar algunos conciertos en Huelva—según se ha dicho—la Sociedad de profesores de orquesta que dirige el maestro Mancinelli.

El propósito de la empresa es comenzar la temporada el día 12 de Octubre con la ópera «Tannhäuser», propósito que espera llevar á cabo, puesto que tiene contratados todos los elementos artísticos al efecto para inaugurar sus trabajos en la indicada fecha.

Los ensayos corales del «Garin» del maestro Bretón darán principio el jueves próximo.

Teatro de la Princesa

Temporada de 1892-93

Actrices

Alvarez Tubau, María.

Badillo, Consuelo.

Bajatierra, María.

Cantillo, Emilia.

Delage, Cecilia.

Dominguez, Emilia.

Gómez Galiana, Concepción.

González, Manuela.

Lamadrid, Carlota.

López Martell, Enriqueta.

Ortiz, Matilde.

París, Teresa.

Petit, Dolores.

Rojas, Elvira.

Suárez Carmen.

Actores

Alvarez, Francisco.

Benavente, Jacinto.

Estrella, Fernando.

Fuentes, Francisco.

Sala Julián, José.

Sanchez de León, E.

Sánchez Pozo, Antonio.

Santiago, José.

Sánchez Calvo, Felipe.

Torero, Miguel.

Vallés, José.

Vázquez, Ventura.

Vázquez, Pedro.

Vilanova, Luis.

Director del teatro

D. Luis V. Arche.

Pintores escenógrafos

Sres. Bussato y Amalio.

Peluquero

D. José Meseguer.

Sastrería

D. Adolfo Gambardella.

Representante

D. Ramón Alvarez.

Obras nuevas.—La empresa cuenta con las siguientes: «Luisa Peranguet».—«La Dida».—«La casa de muñecas».—«Luciano».—«La marquesita».—«La corredora de alhajas».—«Las ideas de madame Aubray».—«Mis Ledia».—«La romántica, y otras, que alternarán con el número y aplaudido repertorio de la exclusiva propiedad de esta empresa.—La inauguración de la temporada tendrá lugar el sábado 1.º de Octubre con la renombrada comedia de Dumas (hijo), «La princesa Jorge».

Queda abierto el abono por 90 únicas funciones á diario y á primero, segundo y tercer turno, dividido en tres series de 30 cada una, bajo las siguientes condiciones:

Precios de abono por cada serie, á diario y turno:

Palcos plateas, núms. 1 y 2, sin entradas, 650 y 240; id. id., sin id., 375 y 140; id. entresuelos, sin id., 375 y 140; id. principales, sin id., 180 y 70; id. segundos, sin id., 75 y 30; butacas, sin id., 45 y 22.

Los abonados tendrán derecho á ocupar sus respectivas localidades en las funciones de tarde, cuando por turno les corresponda.

Precios diarios de las localidades en contaduría y en el despacho:

Palcos plateas, núms. 1 y 2, sin entradas, 40 y 35; id. id., sin id. 25 y 20; id. entresuelos, sin id. 25 y 20; id. principales, sin id., 15 y 10; id. segundos, sin id., 5 y 4; butaca con entrada, 5 y 4; delanteras de anfiteatro principal, con id., 2,50 y 2; asientos de id., con id., 1,75 y 1,25 delanteras de anfiteatro segundo, con id., 1,75 y 1,50; asientos de id., con id., 1,25 y 1; entrada de abono y palco 1.

La contaduría estará abierta todos los días de diez á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde.

Una prueba de amor desinteresado al arte: El actor D. Jacinto Benavente, que figura en la precedente lista, es hijo del célebre doctor del mismo apellido, cuyo busto está en el Parterre del Retiro. Ha trabajado ya como aficionado, y, según dicen, es rico.

Zarzuela

Hé aquí la lista de la compañía que ha de actuar en este teatro durante la temporada próxima.

Director de escena, D. Miguel Soler.

Maestros directores y concertadores: don Cosme Bauzá y D. Luis Reig.

Primeras tiple: señorita Almerinda Soler.

Francisca Riutort, doña Encarnación Fabra, doña Francisca Riutort, doña Cándida Folgado y doña Resurrección Alonso.

Otras primeras tiple: doña Adela de Blasco, doña Adela Montagut y señorita doña Julia Villar.

Segunda tiple, señorita doña Pilar Navarro.

Tiple característica, doña Pilar Galán.

Segunda característica, doña Adela Lopez.

Primeros tenores: D. Eduardo G. Berges y D. Anonio Batlle.

Primeros barítonos: D. Ramon Navarro y D. Alberto Morales.

Tenor cómico, D. Ramón de la Guerra.

Bajos: D. Miguel Soler y D. Antonio Neira.

Segundo barítono, D. Leopoldo Suárez.

Segundo bajo, D. Lucas Serrano.

Actor genérico, D. Francisco Villegas.

Partiquinas: doña Amalia Bueno, doña Victoria Vega, doña Victoria Sánchez y doña Pilar Gil.

Partiquinos: D. Mariano Beut, D. Adolfo Morales, D. Luis García y D. Anselmo Rodríguez.

Apuntadores: D. José Calatayud y D. Alejo Peral.

Cuarenta coristas de ambos sexos y cuarenta profesores de orquesta.

Banda militar en escena.

Sastrería, señora viuda de Vila.

Archivo, D. Angel Povedano.

Peluquero, D. Juan Alcaraz.

Guarda ropa, D. Francisco Bueno.

Encargado de la maquinaria, D. Eduardo Pradilla.

Mueblista, D. Agustín Piñuelas.

Pintores escenógrafos, Sres. Bussato, Amalio y Muriel.

Contador, D. César F. Robles.

Representante de la empresa, D. Enrique María Vázquez.

Comedia

En este teatro dará principio la temporada en los primeros días del próximo Octubre.

La lista de la compañía, dirigida por Don Emilio Mario, así como los precios y condiciones de abono, se publicará muy en breve.

El Sr. Mario cuenta con obras nuevas de nuestros primeros autores.

Príncipe Alfonso

Teniendo que retirar el decorado de «La espada de honor», para dar lugar á los ensayos de la obra de espectáculo «España», cuyo estreno se verificará en la presente semana, la empresa de este teatro ha dispuesto dar hoy las dos últimas representaciones, con gran rebaja de precios. Palcos, 4 pesetas; butacas, 75 céntimos; entrada general, 25 céntimos.

Martín

El sábado, 24, abrirá sus puertas este teatro proponiéndose su empresa explotarle; dando grandes funciones de magia.

El director de la compañía es don Juan Es-

pantaleón; figura como primera dama la señorita Adela García, que tantos aplausos ha conquistado en Montevideo y formará parte de la compañía las señoras Vedia y Monedero y los Sres. Gordillo, Galé y otros no menos aplaudidos.

Jai Alai

Hoy, á las cuatro de la tarde, se jugará un partido en este fronton entre los afamados jugadores Cosme Echeverría y Bustaquío Brau, contra Luis de Araquistain y Cesáreo Martín.

La empresa del tranvía de Estaciones y Mercados ha establecido un servicio especial desde la Puerta del Sol al frontón, en los días de partido.

Los billetes se expenden en el despacho, calle de la Victoria, número 7, hasta las tres de la tarde, y desde esta hora en el del frontón.

BOLSA

Cotización oficial	17 DIA	19 DIA
4 por 100 interior.....	71 00	71 00
Idem en corriente.....	71 00	71 50
Nuevos, series G. y H.....	71 15	71 10
4 por 100 amortizable.....	00 00	71 25
Idem pequeños.....	75 01	71 99
4 por 100 exterior.....	79 50	79 50
Idem paqueños.....	00 00	00 00
Billete de Cuba (1885).....	106 90	106 85
Idem 1890.....	98 60	98 60
Banco de España.....	366 50	366 00
Compañía Tabacalera.....	000 00	110 00

ESTADO DEL TIEMPO

La temperatura de ayer en Madrid, la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, fué la siguiente:

A las ocho de la mañana, 20°.

A las doce de la misma, 28°.

A las cuatro de la tarde, 25°.

La máxima fué de 32°.

La mínima 15°.

El barómetro marca 712 milímetros.— Buen tiempo.

OBSERVACIONES

El 4 por 100 interior al contado se ha cotizado entre 71 10,05 y 71 por 100.

A fin de mes entre 71,20, 15,05 y 10.

Se ha abierto el cambio al próximo cotizándose á 71,30 y 25.

El 4 por 10 exterior ha estado muy animado.

Telegramas de T. Bern-rd

Paris 19 á las 5,20 de la tarde

4 por 100 extr. 65 25 Otomano..... 587,00

3 por 100 frans. 100,71 Egipto..... 000,00

5 por 100 italo. 96,30 Panamá (acciones) 000,00

4 por 100 turco 21,77 Nuevo cubano. 000,00

4 por 100 húng. 09,00 Tharsis..... 113,00

3 por 100 porgs. 23,87 Cape Copper... 38,00

Londres 19 1,27 tarde

Consolidado..... 00,00 Egipto..... 000

por 100 extr. 62,25 Riocinto..... 000

Bolsin

Madrid.—Contado, 00,00.

Fin de mes, 70,85.

Barcelona.—Interior, 70,85

Exterior, 74,67.

París.—Vista, 15,10.

Londres.—28,98.

Sección religiosa

Santo de hoy.—San Eustaquio y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son del Santo, con rito doble y color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán ó del Buen Parto en San Luis.

Funciones para hoy

PRINCIPE ALFONSO

8 1/2.—Últimas de La espada de honor.—Las campanadas.—La espada de honor.—La barca nueva.—La espada de honor.

APOLO

A las 8 1/2.—Los aparecidos.—Las campanadas.—La revista.—El plato del día.

ALHAMBRA

A las 8 1/2.—A vuela pluma.—Boqneron. Guerra europea.—Pico de oro.

ESLAVA

8 1/2.—La madre del cordero.—Los boquerones.—Los secuestradores.—El hijo de S. E.

PARISH

8 1/2.—9.ª soirée fashionable.—Gran gala con programa especial.—El grandioso espectáculo acuático «La Concha de San Sebastián», con la monumental cascada que arroja 100.000 litros de agua en dos minutos y la pantomina de magia «La Hada Ondina».

COLON

8 1/2.—Debut de los célebres atleta M.M. Marx, tomando parte la hermosa gimnasta miss Alcide Capitalne, mis Jony, Oubaine y Mr. Gilbert.

IAI ALAI

Gran partido de pelota á cesta entre cuatro afamados jugadores.

FRONTON DE SAN FRANCISCO

A las 5.—Gran partido de pelota á cesta por los niños pelotaris.

Imprenta de F. G. Pérez, Ballesta, 9, bajo.

EMULSION MARCHAIS
Creosota de Haya, Yodo, Fosfato de Cal y Glicerina
PRESENTADA A LA
ACADEMIA DE MEDICINA
(Sesión del 23 Agosto 1881) de PARIS
CONTRA **La TISIS**
PULMONAL
Bronquitis Crónicas
Tos persistentes, Catarros, Asmas.
Dr. C. Ibero-Universal, 52, Preciados, MADRID

La EMULSION MARCHAIS premiada a los señores Médicos administrados con toda confianza la Creosota de Haya tan aplicada en los casos de Tisis, Catarros, Bronquitis, etc., sin temor alguno a los múltiples accidentes que suelen producirse en los usos de preparaciones creosotadas.

ASMA Y CATARRO
Curados por los **CIGARRILLOS ESPIC**. 2 fr. la Caja.
Opresiones, Tos, Constipados, Seismas, Neuralgias.
Venta por Mayor: PARIS, 13, ESPIC, rue Saint-Lazare, 20
Exigir esta firma sobre cada cigarrillo.
Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España.

JABON B. BAIN
ANTISEPTICO AL NAFTOL
Bajo la forma usual y agradable de un jabon de tocador, esta preparacion es doce veces más antiséptica que el ácido fénico puro, y presta los mayores servicios a los cirujanos: se emplea con el mejor éxito como preservativo de las enfermedades contagiosas en las afecciones de la piel, pustulas, empuines, etc.
AL POR MAYOR: E. BAIN Y FOURNIER, Rue d'Amsterdam, 43, PARIS

Píldoras del Doctor Cazenave
Contra las enfermedades de la piel

Muy eficaces contra los empuines y picazonas, herpes, etc. y todos los males ocasionados por vicio de la sangre. Precio: 7 pesetas.
Depósito: Madrid, «Compañía Ibero Universal», Preciados, 52, 1.º

Gran fábrica de dulces de Mattas López premiada con ocho medallas. Unica en España que obtuvo diploma de honor, la primera y más alta recompensa en el gran concurso internacional de Bruselas, y medalla de oro en la exposición de Barcelona. Compito en clases y precios con las fábricas más acreditadas de Paris y de los demás puntos extranjeros. Se vende en las principales confiterías de España. Fábrica, Palma Alta, 8, Madrid.

Papel mostaza para sinapismos
DEL DR. FORTUNY

En vista de la comodidad, limpieza, prontitud y sencilla aplicación de este sinapismo, el sistema vulgar empleado hasta ahora, de la harina de mostaza común, no tiene razón de ser.
El papel mostaza Fortuny tiene una calidad preciosa en aquellos casos graves, cual es la de obrar inmediatamente de su aplicación, así como la inmensa ventaja de poder conservarse por tiempo indeterminado. Precio: Caja de 50 hojas, 4 ptas.; id. de 25; 2,50, id. de 10, 1,50, ptas.
Depósito: Compañía Ibero Universal, Preciados 52, piso primero.

LA AFRICANA
Especialidad en jabones de todas clases—Equisitos aceites de Andalucía. Se sirve a domicilio.
15, Malasaña, 15

SOLITARIA
Curación en 2 horas con los **GLOBULOS DE SECRETAN**

Unico remedio infalible, adoptado por los Hospitales de Paris.
España: GARCERA, 13, Principe, MADRID

LANAS Y PIELS PARA CAM las más superiores y baratas que nadie. Hojas de maíz en competencia a 2 pesetas arroba. Se reciben avisos para hacer cojines, Barquillo, 30, lanería.

AL GRANERO
DE LAS CASTILLAS

de Clemente Díez
Luchana, 2 y Sagasta, 1
Apr. vechar la co. sión.
Verdad en género y precios.
Cebada de 1.ª, 4 6/25 y 6 5/10 pt.
Avena, 4 5/75 id.
Algarrobas, 4 9/50 id.
Meyuecos finos, 4 8 5/10 y 3 75 id.
Id. ordinarios, 4 2 y 2 25 id.
Salvados, 4 1 75 id.
Avisos por teléfono núm. 3020.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEAS DE FILIPINAS.—Extensión a Holo y Cebú, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japón y Australia.—Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro viernes a partir del 8 de Enero de 1892 y de Manila cada cuatro martes a partir del 12 de Enero de 1892.

LINEA DE BUENOS AIRES.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

LINEA DE FERNANDO P. O.—Vasos regulares para Fernando P. O. con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casa-blanca y Mazagán.

SERVICIO DE TANGER.—Tres salidas a la semana de Cádiz para Tanger los lunes, miércoles y viernes, y de Tanger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentra trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander Sres. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch hermanos.—Valencia, Sres. Dart y C.—Málaga, D. Luis Duarte

EL ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA
DE LA

MARGARITA EN LOECHES

permite EL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS, único en esta clase de aguas naturales, y está abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Tiene fondos, grandes jardines. Precios arreglados; tres mesas. Según la CLINICA de CINCUENTA AÑOS, tomando estos baños se asegura la curación de las enfermedades herpéticas, sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, del estómago, vías urinarias y otras que expresa la etiqueta de las botellas y la HOJA CLINICA que se entrega gratis en el Depósito central y único, Jardines, 15, bajos, Madrid. Son las únicas aguas NATURALES PURGANTES que producen tan saludables efectos. Su gran mineralización permite su uso en reducidas dosis, produciendo mayores resultados que otras que dicen que no irritan y es porque carecen de fuerza curativa, y de LLAMAN naturales. Su uso es tan general, que en el último año se han vendido

Más de dos millones de purgas (Purgante, tónica, antiparasitaria.)—(Preservativa de la tisis, reconstituyente.)

Deben tomarse estas aguas con frecuencia para la curación radical del herpetismo, escrofulismo, sífilis, bilis, dolores reumáticos, etc.

PILDORAS

DEL DOCTOR BENJAMIN

Soberanas contra las enfermedades secretas, por antiguas que sean. Precio: 8 pesetas.
Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados, 52, piso primero.

JARABE PURGATIVO Y SINDORIFICO

DEL DOCTOR RICORD

Contra todas las afecciones sifilíticas y cutáneas, e otras o recientes. Precio: 10 pesetas.
Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados, 52, piso primero.

ESCUDO FEBRIFUGO AMERICANO
DE DIAZ

Curación pronta y segura de la fiebre amarilla y de las calenturas palúdicas sin tomar medicamentos.

Necesario a todos los que marchan a América. En España, 8 pesetas, en las principales farmacias.
DEPOSITO: Madrid, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52, piso primero.

TINTURA JAPONESA O KANANGA
de Rigaud y C.ª

La Tintura japonesa ó Kananga acumula todo lo que la ciencia moderna posee de más completo y menos nocivo para teñir instantáneamente el cabello y la barba, devolviéndoles el brillo y el color primitivo, ya sean negros, castaños ó rubios.

Precio: 7,50 pesetas
Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52, piso 1.

Ungüento, píldora y extracto Scordium
del doctor Lebel

Curación pronta y segura de las almorranas

Es indubable que pocas afecciones son tan molestas y dolorosas como las almorranas; diversas son las causas que producen este padecimiento, y muy rara vez consigue el enfermo verse totalmente libre de ellas, pues que la naturaleza bien pronto se había túa y termina por hacerse crónica la enfermedad. Un estudio práctico de muchos años y la constancia asidua del doctor Lebel, ha coronado sus aspiraciones con tan feliz resultado, que puede asegurar a los enfermos, que con el uso de tan poderoso específico, en término breve se consigue el alivio y extinción completa de este temible padecimiento, sea cualquiera la causa que lo produzca.

Precios: Ungüento y píldoras, 3,50 pesetas, Extracto, 4 pesetas.
Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados, 52, 1.º

“La Marquesa de Valverde,” de E. Gante

De venta en las principales librerías. Precio, 1 peseta.

DESCUBRIMIENTO
No mas Asma, Tos, ni Sofocacion
POR LOS
PULVOS DEL DR. CLERY
Dep. no. Compañía Ibero-Universal, 52, Preciados, Madrid
y en las principales Farmacias de España

AGUA DE CIPHERA

El verdadero restaurador del cabello y de la barba para devolver al cabello su color natural y primitivo sin teñir ni manchar la piel.

EXTRACTO DE CIPHERA para la barba instantáneo.

Ambas especialidades, ya muy conocidas y el éxito alcanzado, es la mejor recomendación que de ellas puede hacerse.

Precio: Agua de Ciphera, 10 pesetas.—El frasco 2,50. Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados 72, piso, primero.

Linimento Boyer Michel

Reemplaza el fuego y las fricciones largas empleadas hasta hoy. Precio: 6 pesetas.
Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados, 52, piso primero.

Píldoras borónicas de quina y hierro
DE VIRENQUE

Las píldoras de quina y hierro Virenque se emplean siempre con felices resultados contra la anemia, colores pálidos, empobrecimiento de la sangre, convalecencias lentas, dolores neurálgicos y falta de fuerzas. Precio: 5 ptas.

Depósito: Madrid, «Compañía Ibero Universal», Preciados, 52, 1.º

Papel mostaza para sinapismo
DEL DOCTOR FORTUNY

En vista de la comodidad, limpieza, prontitud y sencilla aplicación de este sinapismo, el sistema vulgar empleado hasta ahora, de la harina de mostaza común, no tiene razón de ser.

El papel mostaza Fortuny tiene una calidad preciosa en aquellos casos graves, cual es la de obrar inmediatamente de su aplicación, así como la inmensa ventaja de poder conservarse por tiempo indeterminado. Precios: Caja de 50 hojas, 4 ptas.; id. de 25 2,50; id. de 10, 1,50 ptas.

Depósito: «Compañía Ibero Universal», Preciados, 52, piso primero.

MONROY, DENTISTA

Corredora de San Pablo 21, contiguo al teatro Lara.

Píldoras y pastillas digestivas

DE BURIN DUBUISSON

Sin rival para todas las enfermedades del aparato digestivo. Precio: 2,50 pesetas.
Depósito: Madrid, «Compañía Ibero Universal», Preciados, 52, primero.

Acete de flor de lis y de hipericón

CURACION DE LA GOTA

Esta preparación, debida al doctor Lebel, se emplea con los mismos felices resultados que el medicamento anterior.

Un extenso prospecto que acompaña cada frasco da cuantos detalles se desean respecto a su uso y a cuanto interesar pueda a los enfermos.

Precio: 4 pesetas.
Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados, 52, primero.

HIERRO MANGANICO

REDUCIDO POR EL NITROGENO

DE BURIN DU BUISSON

Superior a todos los demás ferruginosos simples para todas las afecciones que tienen su origen en el empobrecimiento de la sangre. Precio: 3 pesetas

Depósito: Madrid, Compañía Ibero Universal, Preciados núm. 52, 1.º

EXTRACTO QUINA SILVA

Echando esta quina en un litro de vino, se consigue perfecto vino de quina, que se pueda beber de seguida.—Precio: 2,50 pesetas.

Depósito: Madrid, «Compañía Ibero Universal», Preciados, 52, piso primero.